
2018年度 第 10回関私教協幹事校会議事録 

 

 

１． 日 時：2019年 1月 28日（月） 18：30 ～20：30 

２． 場 所：聖心女子大学マリアンホール 1階「グリーンパーラー」         

３．出席者 

【幹事】西村 宗一郎（北里大学・事務局長）、木下 ひさし（聖心女子大学・事務局次長）、 

末藤 美津子（東洋学園大学・事務局次長）、三浦 朋子（亜細亜大学）、藤田 主一、松平 昭二（日

本体育大学）、須川 公央、中林 俊明（白梅学園大学）、吉岡 昌紀（清泉女子大学）、滝沢 和彦（大

正大学）、岡田 愛（立正大学）、榎森 啓元（秀明大学）、吉國 陽一、藤原 隆紘（田園調布学園大学）、

保岡 義明（十文字学園女子大学）、黒田 圭一（帝京短期大学） 

【事務担当】広野 彰（北里大学） 

【オブザーバー】山﨑 準二、斎藤 正敏（学習院大学）、高瀬 幸恵、石黒 康夫（桜美林大学）、 

児玉 佳一（大東文化大学）、鈴木 芳明（跡見学園女子大学）、森 慎二（鎌倉女子大学） 

４．次期事務局及び次期幹事自己紹介  

 

５．協議 

〔報告事項〕 

（１）研究部の活動について 

   ・第 1 部会…第３回を 12 月８日（土）調布学園法人本部で開催し、今年度の部会はこれで

終了した。 

   ・第 2部会…第 3回を 12月 22日（土）大正大学で「教職課程センターの現状と課題」とい

うテーマで開催した。参加の 11大学から現状と情報交換をした。その後、（教職）合宿を

行っている大学から場所・規模・費用について、また、免許取得だけを考えていた学生の

教職就職前の意識づけについて情報提供を受けた。次回は、2月 17日（日）立正大学、次々

回は、3月 10日（日）大正大学を予定している。 

   ・第 3部会…第 3回を 12月 8日（土）日本女子大学で開催し、今年度の部会はこれで終了

予定である。 

   ・第 4部会…第 4回を 1月 12日（土）青山学院女子短期大学で開催し、内容は「再課程認

定申請後の情報交換」と保育士養成課程とシラバス作成についての意見交換をした。次回

は、3月 4日（月）青山学院女子短期大学で予定している。 

   ・第 5部会…第 3回を 3 月 5日（火）に場所は未定であるが、「今年度の各自治体における

教員採用試験と教員育成指標の整合性について」というテーマで予定している。前回の部

会で、部会長から出席者数の減少が顕著であり、他部会との再編統合や、部会の名称変更

等の検討が必要という要望が出された。 

   ・第 6部会…「教育実習におけるハラスメントの実態調査」の修正稿が 1月末から 2月初め

に集まる予定である。 

   ・第 7部会…第 5回を 1月 25日（金）工学院大学で開催し、「理数探究の教育内容」につい



て東京都市大学の講師から資料提供を受けて意見交換をした。次回は、3月 22日（金）工

学院大学で予定している。 

 ・第 8部会…次回の開催は未定である。 

  ○地区の活動について 

   ・千葉・茨城地区…第 2 回を 2 月 5 日（月）に予定している。テーマは、「教職インターン

シップの現状と課題」で千葉県教育委員会と八千代市教育委員会から講師を招いて行う予

定である。 

・神奈川・山梨地区…第 1 回を 2 月 23 日（土）フェリス女学院大学にて、フェリス女学院

大学及び専修大学の講師による「キャリアとしての教諭」というテーマで予定している。 

   ・北部地区…第 2回を 2月 9日（土）埼玉会館で予定している。埼玉県教育委員会から講師

を招いて、「教員養成段階における不祥事防止について」の講演と各大学による事例発表、

再課程認定後の情報交換と 9月に実施したアンケート結果についてフィードバックを予定

している。 

 

（２）2018年度第 2回研究懇話会報告について 

吉國研究部長から総括として、過去と比べても質問や意見なども多く頂き、実感として反響

があったとの口頭報告があった。なお、会員からの特別支援教育実習における実習校不足の

現状について、解決に向けて全私教協での検討依頼があった。全私教協の理事会に検討依頼

をする。 

   また、事務局から資料に基づき第 2回研究懇話会参加校数・参加者数及び情報交換会参加者

数の報告があった。 

   

（３）『会報』85号の編集について 

   黒田広報部会報担当から『会報』85号の進捗状況について報告があった。 

     

（４）その他 

・西村事務局長から、新しい教職課程への移行における経過措置についての説明会開催につい

て、2月下旬から 3月中で検討している旨の報告があった。 

  ・広報部ホームページ担当から、第 2回研究懇話会の様子についてホームページに掲載した旨

の報告があった。 

 

〔審議事項〕 

（１）2019年度 全私教協研究大会における分科会について 

   西村事務局長から各部会に全私教協における分科会発表について、前回依頼したが承諾する

部会がなかったため、第 2回研究懇話会の講師の先生方に依頼することで事務局長から提案

があり承認した。 

   

 



（２）2019年度 幹事校・世話人の体制について 

   事務局から資料に基づき報告があり、関私教協の組織運営及び全私教協との関係について説

明があった。次期の事務局次長、研究部・広報部の副部長・部員及び各部会の世話人を 2月

の幹事校会で決定するとの提案があり承認した。 

    

（３）2019年度 総会・合同研究大会、研究懇話会、研究部総会・研究部会への準備について 

   西村事務局長及び榎森次期研究部長から、以下の報告があり承認した。 

   ① 2019年度 総会・合同研究大会について 

今年度は東教協主催であり、5月 12日（日）東京都市大学世田谷キャンパスで行うことが

東教協事務局から報告があった。昨年度と同様のタイムテーブルで行う予定。合同研究大

会の内容は、「ＡＩと教育に関すること」と伺っている。 

   ② 研究懇話会、研究部総会・研究部会について 

    榎森次期研究部長から次回の幹事校会で第 1回研究懇話会のテーマについて報告する。 

    西村事務局長から第１回研究懇話会後の情報交換会を行う旨の説明があった。 

    事務局から、参考として別紙資料に基づき過去 4年間の合同研究大会・総会、研究懇話会

のテーマ等の説明があった。 

 

（４）第 13回以降の幹事校会について 

   西村事務局長から、第 13回幹事校会を 4月 16日（火）19時から大正大学で行うことの提

案があり承認した。また、2019年度第 1回幹事校会は、5月 12日（日）東京都市大学世田

谷キャンパスでの総会終了後、合同研究大会の前に行うこととする。 

 

（５）その他 

  ① 各部、各部会の会費の清算について 

事務局から、各部・各部会の会費の清算については、3 月の幹事校会で領収書・残金の提

出依頼があり承認した。 

  ② 各部・各部会の総会報告資料について 

事務局から、2 月初旬に総会資料として活動報告の提出依頼を各部・各部会に送付する提

案があり承認した。提出締切は 3月中旬を予定している。 

   

 

・第 11回幹事校会幹事校会開催予定 2019年 2月 25日（月）18:30～ 場所：立正大学 

 

 


